

# COVID-19

politique.union@sonapresse.com

## Echos covid

Par I. I.

### • RUSSIE : RECORD DE DÉCÈS QUOTIDIENS



Photo: AFP/L'Union

**La** Russie a enregistré hier un nouveau record quotidien de décès (820) liés au Covid-19 depuis le début de la pandémie, la vaccination restant poussive et les mesures de confinement absentes malgré la vague du variant Delta.

### • JAPON : "IMPURETÉS" DANS DES VACCINS MODERNA

**Le** Japon a annoncé hier suspendre l'utilisation de 1,63 million de doses du vaccin de la biotech américaine Moderna contre le coronavirus, après des signalements de la présence d'impuretés dans trois lots distribués dans le pays. Le groupe pharmaceutique nippon Takeda, qui importe et distribue au Japon le vaccin de Moderna, a déclaré dans un communiqué avoir reçu "des signalements de plusieurs centres de vaccination, selon lesquels des corps étrangers ont été découverts" dans des fioles de vaccin scellées.

### • AUSTRALIE : PLUS DE 1000 CAS EN 24 HEURES

**L'Australie** a enregistré hier plus d'un millier de contaminations au coronavirus, une première depuis le début de la pandémie due à la propagation du variant Delta à Sydney. La vague, qui a commencé à Sydney mi-juin, compte plus de 15 000 contaminations et s'étend à de plus petites villes, provoquant le retour des restrictions et des confinements dans le sud-ouest australien. La Première ministre de l'État Gladys Berejiklian a néanmoins annoncé un léger assouplissement des restrictions pour les personnes vaccinées à partir de mi-septembre.

### • FRANCE : 3E DOSE LE 13 SEPTEMBRE DANS LES EHPAD

**En** France, les personnes âgées résidentes des Ehpad pourront recevoir une troisième dose de vaccin à partir du 13 septembre, a annoncé hier le Premier ministre Jean Castex.

# Gabon : moins de 50 cas positifs en deux jours

Prissia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

**L**ES données épidémiologiques communiquées le 25 août 2021 par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon montrent une diminution du taux de contamination. En l'espace de deux jours, le taux de positivité est passé de 0,7 % à 0,4 % mercredi dernier. Et le nombre de nouveaux cas contaminés de 50 à 45 nouveaux cas.

Sur les 9 867 tests réalisés en 48 heures, seuls ces 45 nouveaux cas ont été détectés. Lesquels sont réparties dans les provinces de l'Estuaire (42 nouveaux cas positifs déclarés à Libreville), du Moyen-Ogooué (2 nouveaux cas positifs sur les 71 prélèvements effectués à Lambaréné) et de l'Ogooué-Maritime (1 nouveau cas positif sur les 249 prélèvements effectués à Port-Gentil, soit aujourd'hui un nombre total de 2 636 cas enregistrés dans cette province depuis le début de la maladie).

En matière de prise en charge, on enregistre 12 personnes en hospitalisation dont 6 admises au service de réanimation. Et 31 nouvelles guérisons. Le nombre des personnes décédées demeure inchangé (165 décès à ce jour). Ces informations sanitaires révélées par les autorités sanitaires montrent en effet que la maladie, bien que toujours présente au Gabon, est en recul. Le virus se propage de moins en moins surtout dans l'arrière-pays. Grâce certainement à la campagne de vaccination lancée en mars dernier et toutes les stratégies de riposte mises en place au Gabon, la maladie est presque circonscrite dans notre pays.

Toutefois, on n'est pas totalement à l'abri d'une 3e vague comme le répètent nos autorités sanitaires. Ce qui devrait interpeller les populations à plus de vigilance, au respect des mesures barrières mais surtout à recourir au vaccin pour se prémunir du virus.



## Afrique : la troisième vague se stabiliserait

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**L'**ORGANISATION mondiale de la santé (OMS) a annoncé hier en fin d'après-midi, que le nombre de contaminations au nouveau coronavirus semble baisser peu à peu sur le continent africain. "La troisième vague d'infections par la Covid-19 en Afrique semble s'être stabilisée, mais les cas restent très élevés. Avec près de 248 000 cas signalés au cours de la semaine dernière", a déclaré la Dr Matshidiso Moeti, directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique, lors d'une conférence de presse virtuelle. Cependant, l'inquiétude persiste. En effet, le nombre de cas confirmés de Covid-19 en Afrique a atteint hier près de 7,6 millions de cas et 191 000 Africains sont malheureusement morts. De plus, quelque 24 pays connaissent une résurgence et les décès augmentent dans 8 d'entre eux, notam-



Photo: DR/L'Union

### L'OMS veut augmenter le nombre de personnes vaccinées sur le continent.

ment au Botswana et en Éthiopie, entre autres. "Mais c'est une tragédie évitable, si les pays africains peuvent obtenir un accès équitable aux vaccins", a ajouté la Dr Moeti.

Cette 3e vague démontre malheureusement que le continent accuse toujours un retard conséquent dans la course à la vaccination de masse. Moins de 2 % de la population à travers le continent est entièrement vaccinée, certains

pays ayant même dû détruire certaines doses inutilisées en raison du manque d'infrastructures sanitaires, mais également en raison d'un fort scepticisme anti-vaccin ambiant.

L'Agence onusienne pense que 10 % des personnes en Afrique pourront être vaccinées d'ici la fin du mois de septembre. À cet effet, 117 millions de doses doivent arriver en septembre prochain.